

Pour Nérac !

***Elections municipales du 15 mars 2020
Billet de campagne n°4***

Drôle de campagne !

Nous vivons une période politique particulière, dont l'élection présidentielle de 2017 a été le révélateur.

Elu à Nérac depuis près de 25 ans, j'ai vécu en tant que candidat les élections municipales de 1995, 2001, 2008 et 2014. Ces élections obéissaient à des règles classiques, avec une liste de droite, une liste de gauche et parfois une liste « alternative ». Au-delà de ces clivages classiques et finalement confortables, l'adhésion suscitée par les candidats au regard de leur personnalité faisait la différence et donnait la victoire à telle ou telle liste. C'est ainsi que Jean-Louis Brunet a été réélu en 1995, que Patrice Dufau et moi-même avons manqué de peu l'alternance en 2001, l'avons réalisée en 2008 et confortée en 2014.

Les élections municipales de 2020 se dessinent différemment.

Petit tour d'horizon...

-J'ai présenté le 7 décembre avec Patrice Dufau la liste « Pour Nérac ! » que nous aurons le plaisir de conduire et dont l'action se situera dans la continuité des deux mandats écoulés, avec de nouveaux projets et de nouvelles actions dont nous pensons que Nérac a besoin. Nos propositions seront concrètes, et leur réalisation sera facilement vérifiable par les Néracais. Nos propositions d'actions constitueront notre contrat de mandat avec les Néracais.

-L'opposition « classique » ne semble pas en mesure de pouvoir constituer une liste pour différentes raisons qui lui appartiennent. Par ailleurs, Jean-Louis Brunet, mon prédécesseur, a apporté un soutien public à la liste que je conduis.

-La gauche « alternative » existe à Nérac depuis longtemps. Elle s'est structurée autour du groupe Nérac Alternative en 1995, a été candidate sur la liste conduite par Hubert Delpont en 1995, sur celle de Patrice Dufau en 2001, puis de façon indépendante en 2008 et 2014, élections lors desquelles elle a remporté 4,84% puis 5,15%. Les principaux acteurs du groupe Nérac Alternative ont quitté Nérac depuis. Mais la presse nous apprend hier vendredi que Maurice Monnier, actuel secrétaire de section du PS de Nérac, qui aurait souhaité être candidat sur ma liste mais n'a pas été retenu, aurait d'une certaine façon repris le flambeau pour animer un groupe qui évoluerait dans cette sphère, avec pour objectif de présenter une liste le 15 mars 2020.

-Autre nouveauté, la présence du Rassemblement National. Hervé Conibert, qui vit dans l'Hérault, a été investi pour conduire une liste Rassemblement National. Il vient de louer un studio meublé afin d'avoir une domiciliation à Nérac, ville qu'il est probablement en train de découvrir. Présent sur le marché ce matin pour la première fois, il parviendra facilement à constituer sa liste, même s'il faut renvoyer le coupon réponse de son tract pour être candidat...à Nanterre ! Mais le climat social actuel est favorable au Rassemblement National et il peut avoir des répercussions municipales. Nous avons vu en 2015 lors des élections départementales que des candidats du Rassemblement National qui n'avaient jamais mis les pieds dans le canton pouvaient obtenir des scores tout à fait honorables.

Bref, les lignes évoluent et la campagne électorale qui s'annonçait morne pourrait se révéler beaucoup plus mobilisatrice que prévu si la liste de la gauche alternative et de l'extrême droite réussissent à se constituer. Nous concernant, le combat électoral sera constructif avec la gauche alternative parce qu'elle est républicaine, mais sans concession avec l'extrême droite qui pour moi sera toujours l'adversaire absolu.

En attendant, que chacun profite de la trêve des confiseurs.
Bonnes fêtes à chacun de vous !